

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9119

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 2 Ptas. Por trimestre... 5:50 > Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 2:50 > Por trimestre... 7 >)

Miércoles 12 DE ENERO DE 1881.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

D. José Gonzalez Perez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba y su partido.

Hago saber: que en los autos egocutivos que penden en este mi Juzgado y ante el infrascripto Escribano á instancia del Procurador D. Antonio Gonzalez Aguilar, en nombre de los Sres. Albors y Escalambre, de este comercio, contra Juan Felipe Carmona y Carmona, de esta vecindad, por cobranza de reales, he mandado sacar á pública subasta en venta las tres fincas hipotecadas y embargadas, propias del deudor, que son á saber:

Una casa número cuarenta y cuatro antiguo y veinte y cuatro moderno en la calleja Barrera de la calle del Romero de esta ciudad, que su fachada mira á Poniente y está formada sobre ciento sesenta y ocho varas superficiales, equivalentes á ciento setenta y siete metros treinta y ocho decímetros, y linda por la derecha saliendo con la número veinte y seis de D. Rafael Salinas, por su izquierda con la número veinte y dos de don José Pascual y por la espalda con la número 16 del Patronato de los Rios; apreciada en tres mil ochocientos diez y ocho pesetas ó sean quince mil doscientos setenta y dos reales vellón.

Una suerte de tierra en el partido del cerro de la Horca, término de la villa de Montemayor, compuesta de cuatro fanegas y tres celemines, equivalentes á dos hectáreas, sesenta áreas y diez y nueve centiáreas, plantadas de garrotes de olivo como de unos ocho años, con algunas plazas muertas y otras repuestas, que linda por el Norte con la suerte siguiente, por el Este con tierras de Sebastian Marín y de Francisco Madero, por el Sud con otras de Rafael Gimenez y por Oeste con las torronteras y camino de Salgadilla; apreciada en mil doscientas setenta y cinco pesetas ó sean cinco mil cien reales vellón.

Otra suerte de tierra en el mismo partido y término que la anterior, de cabida de cuatro fanegas uno y medio celemines, plantada de garrotes de olivo de las mismas condiciones que la precedente con la que linda por el Sur, por Oeste con el camino de la Salgadilla y tierras de Juan Requena, por el Este con otras de Juan de Dios Capilla y por el Norte con otras de Miguel Recio; apreciada en mil trescientas ochenta pesetas ó sean cinco mil quinientos reales vellón.

Y para su remate he señalado el día tres de Febrero próximo de once á doce de su mañana en la Audiencia de este Juzgado, advirtiéndose que no serán admisibles las posturas que no cubran las dos terceras partes de sus respectivos precios.

Córdoba cinco de Enero de mil ochocientos ochenta y uno.—José Gonzalez Perez.—Por mandado del señor Juez.—Manuel Montes.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—En la madrugada del ocho se presentaron en el pueblo de Castriello de Don Juan (Palencia), unos 16 á 20 hombres armados, y entrando á viva fuerza en casa del escribano D. Máximo Calixto, le robaron unos mil duros y algunos objetos, despues de maltratarle, así como á su esposa.

Inmediatamente salieron del pueblo, con direccion á los límites de la provincia de Valladolid, para cuyo punto ha salido fuerza de la guardia civil en su persecucion.

—Antes de empezar esta tarde la sesion del Congreso han conferenciado con el presidente del Consejo los ministros de Hacienda y de la Guerra.

—Esta mañana llegó á Madrid en el espreso el principe de Mónaco. Recibido en la estacion por el duque de Sexto, en representacion de S. M. el rey, fué conducido en un coche de la real casa á Palacio, en donde se ha alojado. Dicho principe estuvo ya en Madrid cuando se celebraron las bodas del rey D. Alfonso con la malograda reina Mercedes. Es alto y de figura simpática, y usa barba recortada.

—El periódico francés el *Soir* publica un largo y razonado suelto desmintiendo por completo cuanto acerca de la mala impresion producida por el discurso de la Corona en España aseguraba el apasionado correspondiente del periódico el *Temps*. Este trabajo ha sido enviado por un español.

—Por viajeros recién llegados de Barcelona, sabemos que se trabaja sin descanso de día y de noche á fin de reparar los desperfectos que ha sufrido el puente sobre el Gállego, en la línea de Zaragoza á Barcelona.

También se nos dice que la empresa se manifiesta tan galante con los viajeros, sea cualquiera su número, que al llegar á Zaragoza, se encuen-

tran con un tren especial que los conduce á Madrid.

—La prensa de Zaragoza dá cuenta del entierro del general Moriones.

Desde Calbur, la comitiva se puso en marcha con direccion á Egea seguida de numeros carruages.

En Tauste salió á recibirla el ayuntamiento acompañado del Sr. Olleta, vicepresidente de la diputacion provincial.

En Egea esperaba la comitiva el ayuntamiento, capitulo eclesiástico y un gentio inmenso.

Despues de cantar un responso, fué conducido el cadáver del general Moriones en hombros, por doce sobrinos suyos, depositándolo en la iglesia parroquial.

A las cinco de la tarde se celebró con gran solemnidad el oficio de difuntos, hallándose en el presbiterio presidiendo el duelo su sobrino el Sr. Baztan, canónigo de Ciudad-Real, el brigadier Sr. Contreras, el señor alcalde de Egea, el Sr. Olleta, el teniente de alcalde de Zaragoza Sr. Viacastillas y el diputado á Cortes señor Castellano, en union del comandante de estado mayor Sr. Planter, del diputado á Cortes por Tarazona Sr. Veraton y Lopez, diputacion provincial, y comisiones del Ayuntamiento de Zaragoza y Jaca, gestora del ferrocarril de Canfranc y familia del finado.

Antes de comenzar la ceremonia, las comisiones depositaron sobre el féretro cuatro magnificas coronas, una de gran tamaño y exquisito gusto artistico, dedicada por la junta gestora del ferro-carril de Canfranc, dos iguales que le dedican la diputacion provincial y ayuntamiento de Zaragoza y otra de la redaccion del *Diario de Zaragoza*.

Terminados los oficios, fué abierta la tujosa urna de metal que contenia el cadáver, el cual se hallaba vestido con uniforme de gran gala.

El día 8 se celebraron las exequias con gran solemnidad, siendo conducido despues el cadáver al panteon de la familia, seguido de un numeroso gentio.

—Aun no se ha desistido de celebrar el anunciado banquete monárquico.

La fórmula acordada á última hora para conciliar todas las acitudes, consistia en que:

1.º Se pronunciarán muy pocos brindis.

2.º No se hará en ellos otra afirmacion que la de la monarquia constitucional de Alfonso XII.

—Esta mañana, antes de que se abrieran las puertas de Palacio, hubo alguna alarma entre los empleados del interior del mismo, á consecuen-

cia de habérseles avisado que habia fuego en alguna parte del edificio. La pareja de vigilancia en la plaza de Oriente vió salir grandes llamaradas de una de las chimeneas, y creyendo que se habia prendido fuego á alguna de las habitaciones réguas, llamaron á la puerta de la plaza de la Armeria y dieron cuenta de lo que habian advertido á los guardias alabarderos, quienes pusieron en conocimiento de sus jefes el aviso recibido.

Inmediatamente dichos jefes y varios guardias reconocieron las habitaciones donde podia haberse iniciado el incendio, y se persuadieron de que la causa de la alarma no habia sido otra que el haberse inflamado el hollin de una chimenea del cuarto destinado al principe de Mónaco, cuyas habitaciones se estaban calentando desde ayer.

—Esta mañana ha fallecido el general Real y Reina. Este ilustre y veterano militar habia prestado á la patria excelentes servicios. Ha muerto á la edad de 84 años.

Era mariscal de campo desde el año 1848, figurando el segundo en el escalafon de los oficiales generales y el octavo en el de los agraciados con la gran cruz de San Hermenegildo, que le fué concedida el 12 de marzo de 1856.

—Podemos asegurar, á pesar de lo que dice hoy el *Imparcial*, que el nombramiento del Sr. Garay para alcalde de Granada no ofrece dificultad alguna, ni en aquella capital, ni en esta corte, siendo, por tanto, infundada la noticia de que venga comision alguna á gestionar el nombramiento del Sr. Vasco.

—A propósito de reintegros al Tesoro, se decía anoche en los círculos políticos, donde se apilade la gestion del actual ministro de Hacienda, que no dejará de ser importante el que se realizará por las ventas de valores en garantia procedentes de préstamos anteriores á 1875, cuya liquidacion, ultimada ya hace algun tiempo, parece que arroja á favor del Erario público una suma de más de 70 millones de reales.

—El distinguido diputado D. Manuel Vivanco, ha enviado á la secretaria del Congreso la renuncia del cargo de representante por el distrito de Borja (Lérida), por ser incompatible con el de delegado del Banco de España en Sevilla, para que ha sido nombrado.

—El marqués de Valdeiglesias escribe desde Nápoles á la *Epoca* para que haga constar el colega su conformidad con los acuerdos de la mayoría parlamentaria.

—Un diputado de la mayoría presentará un proyecto de ley sobre crédito agricola.

—En los centros oficiales se ha recibido ayer tarde el siguiente telegrama del gobernador de Granada:

«Ampliando el contenido del despacho que tuve el honor de transmitir anoche á V. E., puedo decirle que el incendio de los espartos del coto el Conejo ha consistido solamente en una garbera ó abecicar del que estaba apilado. Fuera de la guardia civil persiguió de cerca á los dos fugados autores del hecho, y me prometo inmediato alcance.»

—Los bandidos de Guadix son objeto de una vivísima persecucion, sin que hasta ahora se haya obtenido el resultado que se desea. En el primer encuentro con la guardia civil, que vá á sus alcances, tenemos que lamentar la muerte de uno de los individuos de esta benemérita institucion, victima de su arrojo, pues los criminales, amparados por el terreno y con la ventaja natural del que espera, pudieron con toda impunidad producir esta sensible desgracia.

Hé aquí el telegrama que se recibió anoche dando cuenta del hecho:

Granada, 9 (8 noche).—Alcanzados por la guardia civil los incendiarios del esparto del coto del Conejo en la cueva de Campillos, término de Jorafe, ha resultado muerto en la refriega sostenida con los criminales uno de los guardias. La demás fuerza continúa persiguiéndolos y se cree que caerán en su poder.

—Dice la *Epoca*: «Recuerda un periódico la prontitud con que se discute y aprueba el Mensaje régio en Inglaterra. Allí una sesion; en España veinte.»

—Dice un periódico que uno de los proyectos que se propone convertir en ley el ministro de la Guerra, se refiere á la rebaja del descuento que sufren las clase militares.

Es cierto que varias veces se han ocupado el ministro de la Guerra y el subsecretario de dicho departamento, de disminuir el descuento, ó por lo menos igualarlo de una manera equitativa; pero hasta ahora la situacion del Tesoro ha anulado los propósitos del marqués de Fuente Fiel.

—Indicase para la comision del mensaje del Senado, además del marqués de Orovio, al Sr. Aguirre de Tejada y al marqués de Alhama.

—Dice un periódico de anoche. «En varios círculos hemos oido en efecto decir que al Sr. Cos-Gayon no gustó lo que sobre la sal dijo ayer el Sr. Romero Robledo; pero debe ser inexacto el rumor porque el ministro de la Gobernacion en sustancia, no dijo nada que comprometiera al gobierno.»

Dijo que no podia decir nada, y esto es todo.»

— 52 —
diese producir tales emociones, observó Elias.

—¿Y por qué, caballero? no es la industria la poesia de la inteligencia, como la religion es la del alma, y no son hermanos todas las poesias? No es un destello de ese génio divino que rige el universo? Ah! no confunda Vd. la especulacion ávida de riqueza con el maravilloso arte de transformar la materia aplicando á ella el pensamiento. Este arte es santo; tiene su embriaguez y sus dolores como todo lo que está intimamente ligado con las fuentes de la vida; es grande, porque Dios le ha reservado una parte en las conquistas del porvenir.

Muchos lo profanan, lo sé; pero él se releva á los hombres de buena voluntad.

Indudablemente, yo valgo bien poco, caballero, y sin embargo, en medio de los murmullos de esta fabrica, que en gran parte no son al-

— 53 —
cabo mas que ruido, yo oigo voces que refieren ahí los destinos del mundo.

Escuche Vd. ese rechinar continuo, todos esos suspiros de la fabrica cuando está en movimiento!.. ¿No comprende Vd. que es un himno de libertad para el género humano?

La industria ha forzado á vivir á la naturaleza bruta para que ocupe el puesto de la naturaleza animada; cada una de esas ruedas que giran como esclavos me dice cuantos brazos se fatigan en este sitio mismo en que ellas agitan sus miembros de roble, y cuantos instrumentos animados han convertido en otras tantas inteligencias!

—La industria comprendida de ese modo es muy bella, caballero, dijo De Beaucourt conmovido. Comprendo que en fabrica no es para Vd. solamente un campo en que cosecha, sino un campo de batalla en que combate por una idea.

— 56 —
—Imposible, en efecto: soy como el salvaje á quien hace falta su soledad. Y no porque estén aquí los restos de mis padres, sino porque estos sitios encierran alguna cosa que es tan sagrada y quizá mas preciosa!.. mis recuerdos!.. Pero, perdone Vd., le tengo á cielo raso y de pié! Ruego á Vd. que pase adelante; voy al momento.

V.

Al abrir la puerta del salon, De Beaucourt se encontró frente á frente con Dubois, que entraba por una puerta del lado opuesto. El médico prorrumpió en una exclamacion de gozo:

— 49 —
á Dios por no haber nacido en una ciudad! exclamó la jóven. En ellas me desgarraban esas casas grandes, altas y negruzcas, y ese empedrado duro de sus calles; ahora veo que el corazon de los que las habitan es mas negro que sus casas y mas duro que sus piedras: creia á Vds. desgraciados y ahora sé que solo son perversos... Esto hace que mi valle me parezca mas hermoso aún.

—¿Tanto lo quiere Vd.? preguntó Elias sonriendo.

La jóven, haciendo un gesto infantil, abrió los brazos como si hubiese querido estrecharlo contra su corazon.

—¿Si lo quiero!.. este valle en que desde pequeñita he cogido tantas flores, donde he conocido á mi madre, donde he crecido!.. Ah! respirar otro aire me mataria!

—Si algun dia fuese necesaria!

—¡Oh! no; no lo será. Ni mi pa-

Con efecto, el rumor no ha tenido fundamento.

—El Sr. Castelar tiene tan afectada aun la garganta á consecuencia del catarro que ha sufrido, que á no mejorar aquella, no podrá terciar en los debates del mensaje, como se proponía.

—El Sr. Leon y Castillo ha conferenciado esta tarde antes de empezar la sesion del Congreso con los señores Sagasta y Alonso Martinez, lo cual hace suponer que las declaraciones del señor Castillo serán autorizadas por el directorio fusionista.

—La sesion del Congreso ha empezado hoy algo mas tarde de la hora marcada, esperando, sin duda, que presentara su enmienda á la mesa el Sr. Gonzalez (D. Venancio), puesto que tan pronto como la presentó, se abrió aquella con bastante concurrencia de diputados.

—Han asistido á la sesion de esta tarde los Sres. Castelar y Martos, restablecidos de la dolencia que les aquejaba estos dias últimos.

—Granada 10.—Después del alcance dado ayer á las siete de la mañana á los dos fugados de la cárcel de Guadix en la cueva de Campillos, término de Gofafe, en que murió el guardia civil Polo, no han vuelto á recibirse mas noticias del oficial encargado de su persecucion. Se deduce que, segun su costumbre, se han internado en las escabrosidades, verdaderamente escarpadas, de aquella parte de la provincia, y que en su persecucion debe haber penetrado en ellas la guardia civil.

Tanto el teniente coronel Soto que manda aquel tercio y que ha salido para Guadix, como la fuerza que manda, nada dejan que desear por su celo y actividad.

—Hoy publica el *Liberal* el siguiente suelto, que mas bien parece una declaracion de la diputacion cubana:

«La representacion liberal cubana vió con disgusto que la junta directiva del partido liberal dinástico no contase con ella en distribuir los turnos del Mensaje.

Si los diputados eubanos no apoyan la enmienda que pensaban presentar, es porque en la discusion tendrian que ceñirse á sus términos y no podrían tratar los asuntos ultramarinos con la amplitud que se proponen hacerlo cuando esplanen sus interpelaciones.

Y siguen este procedimiento, no porque dicha enmienda se separe mas ó menos del texto del Mensaje, sino porque en el Congreso, con los elementos que cuenta y el refuerzo de los diputados que llegarán dentro de unos dias, pueden hacer, y harán seguramente, una vigorosa campaña.

En cambio, en el Senado apoyarán la misma enmienda, porque allí la representacion liberal cubana no cuenta mas que con un representante.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 10.—Elecciones municipales: Han sido reelegidos la mayor parte

de los consejeros municipales republicanos salientes.

Tambien lo han sido los cinco conservadores salientes y otros tres en cuyo número se halla el Sr. Herve, director del periódico *Le Soleil*.

Ningun individuo de la commune ha sido elegido.

El resultado general es como sigue: Sobre 80 elecciones, hay elegidos 44 republicanos, 6 intransigentes y 8 conservadores.

Hay 22 empates.

Londres, 10.—Varios periódicos hablan del rumor todavia no confirmado, de la toma de Lima por los chilenos.

Ciudad del Cabo (sin fecha).—Los boers, derrotados delante de Wutferstrion, tuvieron que reparar la frontera de Natal.

Dublin, 10.—Han sido reducidos á prision once individuos de la liga agraria en el condado de Galway.

Lisboa, 9.—El diputado brasilero D. Joaquin Nabuco, jefe del partido abolicionista de la esclavitud en el Brasil, ha visitado hoy la Cámara de los diputados, siendo recibido con las mayores muestras de simpatía. Los diputados, por aclamacion unánime, le invitaron á asistir al salon de sesiones.

Bruselas, 9.—El matrimonio de la princesa Estefanía y el principe Rodolfo se ha aplazado á ruego de la reina, fundándose en los peligros que puede acarrear lo crudo de la estacion.

Berlin, 9.—Hoy ha estallado un incendio en el cuartel del Estado Mayor general, habiéndose estinguido á las pocas horas sin grandes pérdidas ni desgracias personales.

En los círculos militares de Europa produce gran sorpresa la noticia de que Italia piensa desartillar las plazas fuertes del famoso cuadrilátero que hasta ahora se consideraba como una de las líneas militares mas importantes de Europa. Lo que se deduce de esto es que cuando Italia se desguarnece por el Norte es que por ese lado está segura.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 10 de Enero de 1881.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo.

Han cesado los rumores de disidencias entre los consejeros de la corona por causa del restancó de la sal, asunto del que parece prescindirá el Sr. Cos-Gayon, que buscará el medio de subsanar la falta del rendimiento que esto pudiera producir por medio de impuestos indirectos. La actitud de algunos diputados respecto á las cuestiones de hacienda le preocupa algun tanto, y no quiere malquistarse con los de las provincias gallegas, principalmente interesados en el particular.

Los fusionados, con especialidad los antiguos centralistas, muestran grandes esperanzas en el porvenir, trabajando los jefes al objeto de que no se ponga impedimento á la pronta terminacion de los debates sobre contestacion al mensaje régio, recomendando mucha sobriedad en alusiones y dejando algunos puntos para ser tratados después por medio de interpelaciones.

El Sr. Leon y Castillo conferenció con Sagasta y Alonso Martinez antes

de presentar su enmienda á la mesa, por lo cual se dice que sus declaraciones tendrán todo el valor que le presten la aprobacion concedida de antemano por referidos personajes.

Fabié ha pedido esta tarde se nombre una comision que determine respecto á la comunicacion que pasaron algunos diputados de los que debian asistir al régio natalicio, y en la que se trataba de la dignidad que se concedia al heredero de la corona. Romero Robledo le ha contestado oponiéndose á tal deseo, porque lo conceptuaba contrario á lo que preceptúa el reglamento, y diciendo que si se queria discusion sobre el particular se debía presentar una proposicion de ley.

La alta cámara es probable no celebre sesion hasta pasado mañana, y en ella pedirá al Sr. Gallestra señale dia el Gobierno para que pueda esplanar su anunciada interpelacion.

Los hombres de la democracia se muestran satisfechos de los banquetes que la juventud de sus ideas celebra en algunas provincias, esperando contribuyan á suavizar asperezas entre individuos de la misma familia y á su mejor organizacion.

Hay probabilidades de que se lleve á cabo el banquete monárquico, bajo la base de muy pocos brindis y estos reducidos á demostrar completa adhesion á la monarquía constitucional del rey D. Alfonso.

La carta dirigida por los tradicionalistas á Monseñor Freppel da algo que hablar, diciéndose puede servir de motivo para nuevas escisiones entre los que siguen á Nocedal y los que continúan combatiendo su gefatura.

Hoy ha llegado á esta corte el principe Alberto de Mónaco, que se aloja en las habitaciones bajas del real Palacio.

Tambien se espera pasen al lado de los reyes algunos dias los condes de Paris, que vendrán á fines del mes corriente para acompañar en Andalucía á sus padres los duques de Montpensier hasta que pasen los grandes frios.

Ha fallecido el veterano general señor Real y Reina, que contaba la edad de ochenta y cuatro años.

El Corresponsal.

Paris 9 de Enero de 1881.

Estamos en el periodo álgido de las elecciones municipales, que hasta el presente dan mayoría á los republicanos templados que siguen á Gambetta, habiendo sido reelegidos casi todos los salientes, entre ellos algunos conservadores y cuatro ó cinco intransigentes.

Rochefort está descontento del resultado que ofrece el sufragio, pues creia sentir ahora el cimientó que habia de empujar á Gambetta, á quien sigue odiando cordialísimamente. Lo raro de todo esto es que Luisa Michel, la célebre oradora comunista, haya llegado á inspirar sospechas entre los espiritus fuertes, que la motejan nada menos que de estar trabajando secretamente contra lo que parecia defender, y aun la tachan de estar en relaciones con la policia, que por su conducta llegaría á saber algo que les conviniera se ignorara.

Gambetta cifra ahora todo su empeño en que los ayuntamientos sean de sus ideas con el fin de conseguir vencer en la renovacion parcial del Senado, cuya cámara cree conveniente siga, aunque evitando la tirantez

que existe hoy entre ella y la legislativa. Por su parte apoya al gabinete rehuyendo cuanto es posible formar el situacion, aspirando si á ser reelegido presidente de la cámara de diputados, puesto donde no se gastan tanto los hombres.

Los gefes de los diversos grupos se reunirán mañana para ponerse de acuerdo respecto al dia en que deban reanudarse las sesiones, que seguramente sera el veinte.

Los conservadores monárquicos han mostrado casi retraidos de las elecciones.

La cuestion de Andorra puede darse por terminada después de las esplicaciones dadas por la comision que vino ad hoc.

La diplomacia continúa activa para evitar una ruptura entre Grecia y Turquía, siendo visibles los esfuerzos de los representantes franceses en ambas cortes para hacerlas entrar en razon y llegar á avenencia.

Ha sido designado para reemplazar al arzobispo de Cambrai Mgr. Rognier, que ha fallecido, su coadjutor Mgr. Monnier.

El Sena parece demuestra ya tendencias al descenso, segun los partes comunicados por las estaciones higrométricas.

La temperatura es excesivamente fria y la atmósfera se presenta brumosa y húmeda. Las filtraciones en los sitios inmediatos al rio continúan causando desperfectos de alguna consideracion.

C.

Gacetas.

—**Modificacion.**—Por edicto que en su lugar publicamos se introduce una modificacion importante en la subasta para la construccion de las nuevas Casas Consistoriales.

—**Plausible.**—Gracias á las gestiones practicadas por el señor conde de Foxá, sabemos que se ha aprobado por el consejo de Estado un suplemento de crédito extraordinario para la construccion de fachada de la Administracion económica de esta capital, cuyo expediente quedará en breve resuelto por la Direccion general de propiedades y derechos del Estado, que dará las órdenes oportunas para la subasta de dichas obras.

—**El vigia.**—Ayer seguía la lluvia, lo cual no es de mal agüero, pues dicen que así vá bien—el año agrícola nuevo.

—**Funcion variada.**—La que mañana se ofrece al público en el Teatro principal le es indudablemente, y por esta causa y por la economía de los precios es muy probable que asista mucha concurrencia á ver y oír á estos artistas, de que tenemos buenas noticias. Los Sres. abonados últimamente no solo tendrán reservadas sus localidades, sino que las obtendrán á precio de abono.

—**Recaudacion.**—Hé aqui la obtenida el dia 10 en los felatos de esta capital.—Central 250 pesetas 16 céntimos.—Puente 460 66.—Pretorio, 542 20.—S. Sebastian, 182 42.—Tejares, 146 95.—Matadero, 3131 13.—De las 4713 pesetas 52 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 2297 34.—A la provincia y Municipio, 2297 35.—Adicionadas 118 83.

—**Hazañas.**—El sábadoñana se encontraban jugando en la calle Fernand rios muchachos, mientras tretenian en rayar la parca. Visto esto por el mismo, salió y sorprendió causaban el daño en su faro aquellos, lejos de hacer mofaron de él en términos necesidad de tomarse la su mano y hacerles entrar emprender la fuga.

—**Bien vá.**—Cinco pesos se recogieron esta mañana en la Corredera vicio está perfectamente

—**Abrigarse.**—La temperatura de las ta estos dias ha hecho subir el termómetro de las siendo preciso no olvidarse de prepararse bien de ropa de subir la pesada caca.

—**Bien hecho.**—Para sos que antes de ahora se mentando, é impedir por la banda municipal se dividan nes y felicite dos ó más y misma persona, el señor dispuesto autorizar á una que puede ser todo lo n bien tengan.

—**Artistas.**—Anoche bien recibidos en el teatro la Srta. Sevilla y el Sr. b que la compañía ha co importante refuerzo.

—**De todo.**—Por el cuden público fueron ayer na conducidos á la cárcecion del Sr. Gobernado duos por embriaguez, es de armas prohibidas.

—**Male.**—La glosopacando á casi todo el ga de España.

—**Subasta.**—El veint en las casas del Ayun Cabra el arriendo de la caña y olivar llamada de Mu término, por el tipo de m tas setenta pesetas y s. timos.

—**Efemerides.**—Ho El rey Alfonso toma bacion el monasterio de 1806.—Los franceses a ciudad de Viena, capital

—**En largo.**—Se que interesados del mucho t ra la obra del pavimento en que está embaldosado la calle de la Librería, lo truido el paso de carrua

—**Concierto.**—El no cellista Sr. Castro con cena, Cigliano y demás se se han prestado gra á acompañarle, darán esta tivamente el concierto s anunciado.

—**Participacion.**—sos amigos del Sr. D. lalaba en esta capital o elegantes esquelas dand reciente matrimonio, p producimos nuestra en

—**Registro.**—Segun un apreciable colega lo che del último dominga ron por un inspector de co con dos ó tres guarda sas de la Corredera, has moradores levantarse pa

— 50 —
dre quiere, ni puede hacerlo. Aquí he nacido y aquí moriré.

—¿Quién puede prever el porvenir, señorita? objetó De Beau-court.

—El porvenir para mí está aquí.

—Posible es que cambie... contra la voluntad de Vd... Los acontecimientos pueden á veces mas que nuestros propósitos.

—Pero ¿quién me arrojaría de mi Eden?—¿Cree usted que el ángel malo pueda venir á él?

El joven inclinó la cabeza sin responder y guardó largo tiempo silencio. Fue arrancado de su meditacion al detenerse Ana para coger algunas miosotis.

—No coja Vd. esas, exclamó. Las hay mas bellas en el *Stivel Rimolou*.

La joven le miró asombrada.

—¿Con que conoce Vd. el valle? dijo.

—Lo he recorrido, respondió De Beau-court con cierto embarazo.

— 55 —
Que el progreso sea solo de un paso cada año, importa poco; lo interesante es progresar: ahí está el secreto de su valor y de su paciencia; lo que el hombre desea no es llegar al fin, sino avanzar siempre hacia él.

Por lo que respecta á mí, Dios me ha concedido esa felicidad juntamente con la de no disfrutar solo de ella!

Todas las mejoras introducidas aquí han sido acontecimientos de familia; así cada máquina aumentada á la fábrica, cada árbol plantado en mi huerto, cada muro levantado en rededor de mi propiedad se enlaza para mí con una felicidad ó una tristeza doméstica; todos los hechos importantes de mi vida oscura tienen aquí un monumento que los consagra.

—Ahí consérvelos Vd. siempre, caballero, dijo con emocion De Beau-court. Comprendo ahora lo que es para Vd. esta fábrica y cuán imposible le sería abandonarla.

— 54 —
—Es todo eso y algo mas. Mi molino es para mí el porvenir y el pasado. En él hallo no solo el recuerdo de mis errores y de mis adelantos, sino también la historia misma de mis aficciones. Cuando hace veinte años traje yo á Penhoét la mujer con quien acababa de casarme, la fábrica que Vd. tiene á su vista estaba cubierta con bala-go y solo una rueda se movía á impulsos de la cascada. No pudimos embellecerla y agrandarla sino muy poco á poco; pero, ¡cuánta no fué nuestra dicha en esas mejoras sucesivas! Ahí es Vd. muy joven para saber la felicidad que encierran esos modestos triunfos obtenidos por la industria de cada día! La fortuna adquirida de repente aturde, mas la que viene paso á paso sostiene, alegra, é inspira confianza; es como una bebida bienhechora tomada sorbo á sorbo. La naturaleza del hombre es tal, que toda felicidad existe para él en la progresion.

— 51 —
Al llegar al molino de Severino á la puerta de papel, rodeado de rios.

—Va Vd. á encontrar al padre en el colmo de la nueva máquina.

Severino que oyó de su hija,

—Feliz en efecto me sorprenden usted y de los encantos de la vida en el momento en que al amor propio del hombre obra no es aún mas un ranza, y la veo con amante; cuando quisiera permanecer vivir con que tinguiré solo los de la se los proyectos de la cep- asemejan á los del cos y tan sus promesas con t atrasadas.

—Ignoraba que la pu-

bien han dicho al mismo que un vecino que hizo algunos cargos por el registro de su casa fué tratado de una manera poco digna por un delegado de la autoridad, sobre todo lo cual llama la atención del Sr. Gobernador civil de la provincia.

Se dice.—Es muy probable, según el *Boletín de loterías y toros*, que el espada *Lagaritjo* toree este año en las corridas de Pamplona, llevando de segundo a un acreditado matador andaluz.

Caducidad.—Se ha declarado por la Junta de la Deuda de un crédito cuya cantidad no se fija, procedente de censos a favor del colegio de la Piedad de Córdoba, y de otro por referido concepto, importante quinientos ochenta y cinco reales quinientos céntimos, cuyo acreedor era el Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

La morera.—Algunos escritores recomiendan mucho el cultivo de la morera. Y efectivamente, apenas hay comarca que no conserve algún moral solitario después de la dominación de los árabes, en que floreció extraordinariamente el cultivo de este útil árbol, y hoy solo se ven los restos de aquellos plantíos que abastecían a Toledo, Córdoba, Sevilla y Talavera y sostenían a miles de obreros. Llamamos sobre ello la atención de los particulares y de las corporaciones que están llamados a impulsar esta riqueza en nuestro país.

Multas.—Han sido impuestas por la alcaldía dos de cinco pesetas y una de diez a otra vendedora de leche por venderla aguada, y otras cuatro por otras faltas.

Telegramas.—Uno espedito en Córdoba el día ocho, dirigido a don Diego Pequeño, Plaza del Dos de Mayo, Madrid, se halla detenido en el Gabinete central por no haber podido ser entregado a su destinatario.

Ladrones!—A estas voces acudieron hace dos noches a la calle de Almonas el alcalde de barrio y algunos municipales, los que encontraron a un hombre que decía le habían robado cierta cantidad de la faja.

Conste.—El Sr. D. José de Lucía y Herrera, sobrino del nuevo obispo de Nueva Cáceres, como habrá comprendido el buen juicio de nuestros lectores, tiene establecida su farmacia en esta capital calle de Alfaro número nueve, en la que disfruta de merecido crédito por su laboriosidad e inteligencia.

No es mía.—Un guardia municipal ha recogido anteanoche una llave al parecer estraviada, que se encuentra a disposición de su dueño en poder del jefe de aquel cuerpo.

Sección minera.—Se han solicitado seis pertenencias de la mina de plomo «Júpiter», situada en los Villares, término de Fuente Obejuna.

Pensamiento.—Para dar su valor a los bienes de la tierra preciso es carecer algún tiempo de ellos. Ahora amamos más la luz brillante del sol porque carecemos de él.

Datos.—Se han pedido por la Dirección de agricultura los relativos al cultivo de la caña de azúcar a los ingenieros agrónomos de las provincias donde existe aquel.

Cantar.—Ahora no diré que tiene muy buena sombra mi dueño, pues hace ya algunos días que se halla nublado el cielo.

Tenor español.—Los periódicos de Milán insertan las frases más halagüeñas para nuestro compatriota el tenor Valero con motivo de la representación de *La Favorita*, en que demostró una vez más su brillante método de canto y su buena escuela, siendo especialmente aplaudido en la romanza del cuarto acto.

Maravillosa.—Grandes elogios hace la prensa malagueña de la fuente eléctrica que exhibió el prestigioso alemán Sr. Nebour en el teatro Principal de Córdoba.

Lluvias.—Las de estos días, según las noticias que se nos comunican, son generales en Andalucía.

Edicto.—Por uno del juzgado de la derecha se llama a dos carreros que el veinte de Diciembre último dejaron al cuidado de Fernando Misas sus carros en la Fuensantilla, para declarar en causa por hurto.

Stot-Tai.—Publica un periódico de Sevilla unos versos que dice le fueron dedicados al prestigioso de este nombre en la última velada que dió en Córdoba. Como no ha habido velada no ha podido haber versos.

Jerez.—En aquel mercado vinatero hay indicios de animación merced a la reacción favorable que se está verificando en Londres en pró de los vinos puros de aquel privilegiado suelo.

Alcaldía.—Está acordado el nombramiento del Sr. Garay para alcalde de Granada.

Viageros.—Los señores condes de París, que son esperados en Madrid a fines de este mes, irán a Sevilla ó Sanlúcar para permanecer una temporada al lado de sus padres los señores duques de Montpensier.

Escuadra.—Se esperaba de un día a otro en Málaga la española de instrucción, compuesta de tres ó cuatro buques.

Aprovechamiento.—El de pastos de los montes públicos se subasta en Jimera de Libar el día diez y siete.

Pirotecnia.—El ayuntamiento de Rociana ha nombrado pirotécnico titular al que lo es de Sevilla D. Manuel M. de Pinillos.

Presupuesto.—Ha sido aprobado el de acopios para la conservación de la carretera de Bailen a Málaga.

Drama.—Hace tres ó cuatro días un gitano en Sevilla mató en una reyerta a su mujer. Quiso huir y no siéndole posible temiéndole ser preso, se disparó un tiro de revolver del que resultó gravemente herido.

Aduana.—La del puerto de la Rota (Cádiz) ha sido ampliada para la introducción de azúfrs.

Sébase.—Como remedio seguro y eficaz para destruir la filoxera recomienda la *Lucha*, de Girona, el empleo del licor férido que despiden la acetuna, conocido bajo el nombre de «tinaco» ó «alpachin», cuyo licor sirve para rociar la vid matando con su olor especial al temible insecto.

Gloria literaria.—Varios periodistas portugueses han llegado a Madrid para asistir al centenario de Calderón de la Barca.

Esportación.—En el número ciento cincuenta y seis del *Boletín oficial* de esta provincia se publican las condiciones para ceder el derecho de esportar cuatro mil reses vacunas del imperio de Marruecos a España.

Penitenciaria.—La de la Catedral de Cartagena se halla vacante, y se admiten solicitudes para tomar parte en las oposiciones hasta el día doce de Febrero próximo.

Contratas.—Se ha dispuesto que siempre que se trate de arrendar fincas a particulares para el servicio de guerra, salvo casos especiales, se formalice por medio de contrato privado y en el papel correspondiente.

Buen precio.—Trescientos mil reis vale cada año en arrendamiento la plaza de toros de Lisboa.

Anécdota.—Quauz, el gran flautista, era profesor de Federico el Grande, y un día le presentó uno de sus discípulos, quien demostró su talento delante del rey, y éste, admirado, preguntó a su profesor:—Decidme, Quauz, ¿cómo habeis conseguido que este joven toque tan admirablemente? El no ha podido pagaros tan bien como yo, ¿es que no os habeis cuidado de mí? Señor, respondió Quauz, es que he empleado con él otro método que con vos.—¡Ah! ¿Y qué método es ese? El profesor se quedó callado sin saber qué responder; pero como el rey insistía, le mostró la mano haciendo seña de que su nuevo método consistía en argumentos contundentes.—¡Oh! ¡eso es diferente! exclamó Federico. En ese caso podéis seguir empleando conmigo el antiguo.

Receta hidroterápica.—En la madrugada del sábado, dice *El Varo*, de París, llamaron la atención de los agentes de policía los gritos desahorados que partían de una de las orillas del canal de San Martín. Acudieron presurosos al sitio en cuestión, y vieron a una mujer, del pueblo, a quien un, al parecer obrero, tenía agarrada fuertemente por la cintura, pugnando por lanzarla al agua. Acto continuo fué preso y conducido a la comisaría del barrio el autor de tan violenta escena, quien, interrogado por el inspector, declaró que la mujer a quien pretendía arrojar al agua era esposa legítima.—Figuraos—decía con calor al magistrado,—que mi mujer asistió hace dos días a una conferencia de Luisa Michel. Como después de lo que me refirió comprendí que había estado escuchando a una loca, le prohibí que volviese. A esto

me contestó que la mujer debía ser libre y sacudir el yugo de todas las tiranías. Me burlé de ella y me sacudió un bofetón. Entonces... ¿qué había de hacer?... la conduje mañosamente al canal, no con ánimo de ahogarla, eso no, sino para propinarle un baño frío, que sin duda le hubiera servido de provecho. Este partidario de la hidroterápia ha sido puesto por el pronto a buen recaudo.

Lágrimas.—El emperador de Marruecos acaba de perder a su favorita, que ha muerto a la edad de treinta y cuatro años, después de veinte de residencia en el harem; llevaba el título de primera sultana. Los funerales, hechos en el interior del serrallo, han sido suntuosos. Muley-Hassan está inconsolable.

La publicdad.—La casa de los señores A. F. Paars, fabricantes de jabón en Londres, ha ofrecido hacer por su cuenta los gastos del censo que debe hacerse este año en Inglaterra, y que pasan de quinientos mil duros, con tal que se le permita poner anuncios en el reverso de todos los documentos.

La estadística de la mortandad demuestra que las enfermedades crónicas más fatales a que la humanidad está expuesta, son las de la garganta y pulmones. Por otro lado la estadística de la salud demuestra que el Aceite de Hígado de Bacalao es el mejor remedio conocido para estas enfermedades. Si el artículo que se administra fuera siempre puro, el número de curas sería mucho mayor. Engañados muchas y muchas veces por Aceites sucios, misturados y falsificados, el público ha sido enseñado por su dolorosa experiencia a conocer el valor inestimable de la preparación legítima, el Aceite de Hígado de Bacalao de Lanman y Kemp. Continuamente hay noticias de casos en que después de usar aceites de marcas adulteradas ó inferiores, sin recibir el menor beneficio, curas rápidas y permanentes han sido el resultado del uso de este fresco, rico y cuidadosamente preparado remedio.

Una cucharadita mezclada con dos del Pectoral de Anacahuita es el modo más fácil y mejor de tomar el Aceite.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 413

SAN RAFAEL
SOCIEDAD HUMANITARIA DE SOCORROS MÚTUOS.

Estado de los socios enfermos que en todo el mes de Diciembre han sido asistidos por los médicos de esta Sociedad.

Parroquias.	Enfermos.	Curados.	Continúan enfermos.	Fallecidos.
Catedral.	8	7	1	»
San Juan.	1	1	»	»
Villa.	1	1	»	»
San Miguel.	9	7	2	»
Salvador.	1	1	»	1
Espíritu Santo.	1	1	»	»
Ajerquia.	10	7	3	»
San Pedro.	7	5	2	»
Santiago.	4	4	»	»
Magdalena.	5	4	1	»
San Andrés.	4	3	1	»
San Lorenzo.	4	3	1	1
Santa Marina.	7	5	1	1
Total.	62	48	11	3

Córdoba 10 de Enero de 1881.—
El Secretario general, Nicolás Almanzan y Lopez.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

El Ayuntamiento que tengo el honor de presidir, ha resuelto modificar la condición 30.ª del pliego administrativo que con el de las facultativas, presupuesto y planos de planta, alzada y secciones, constituyen el proyecto de construcción de las nuevas casas consistoriales, aumentando el tipo de 992.330 pesetas 63 céntimos, por cuya suma se ha anunciado con anterioridad la subasta de este servicio, el importe de 123.545 pesetas 76 céntimos a que asciende el cuatro por ciento de demora reconocido al resto del capital que ha de percibir la empresa en el transcurso de las ocho anualidades siguientes a la en que se terminen las obras mencionadas.

Lo que se publica en la *Gaceta de Madrid*, *Boletín oficial* de esta provincia, periódicos locales y en los de otras poblaciones de importancia, señalándose el 28 del mes actual para la celebración de la subasta pública que habrá de verificarse en el despa-

cho de esta Alcaldía, de doce a una de la tarde con las solemnidades legales correspondientes.

Las proposiciones se formularán en pliegos cerrados, a los que habrán de acompañar sus autores un resguardo espedito por la Depositaria de estos fondos municipales acreditando haber consignado la cantidad de 50.000 pesetas para tomar parte en la licitación de este servicio, debiendo redactarse aquellas con arreglo al siguiente Modelo.

Don F. de T... vecino de... domiciliado en... como justifica con la adjunta cédula personal que exhibe, enterado del proyecto de construcción de las nuevas casas consistoriales de esta capital y aceptándolo en todas sus partes, tal como aparece en el espediente respectivo, se compromete a realizarlo por la cantidad (aquí se consignará por letra y espesada en pesetas la en que consista la proposición, bajo la base de las 992.330 pesetas 63 céntimos a que asciende el presupuesto pericial y sin perjuicio de los intereses de demora que correspondan al tipo en que definitivamente se remate el contrato según espresa la condición reformada.) Fecha del día de subasta y firma del proponente.

Córdoba 8 de Enero de 1881.—Bar-
tolé Belmonte.

Boletín religioso.

—Hoy, San Arcadio, mártir.—Mañana, San Leoncio, obispo de Capadocia.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Parroquial del Arcángel San Miguel, por Doña Magdalena Carrion, en sufragio de sus difuntos.

—Primer día del quinario solemne que la Ilustre Cofradía de Ntro. Padre Jesus Nazareno y San Bartolomé consagra en la Iglesia de su advocación al Dulcísimo Nombre de Jesus, dando principio a las cuatro de la tarde; predicará el Sr. D. Juan José Pedrajas.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy a Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

En la Secretaría de Cámara y Gobierno del Obispado y en las parroquias de la capital y de la Diócesis se halla abierta la suscripción para el dinero de San Pedro.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar el santo Sacrificio de la Misa en la iglesia parroquial de la Agerquia (San Francisco), pasado mañana, de 7 a 10, en sufragio del alma del Pbro. D. Rafael Vaquerizo y Barrena, recibirán el estipendio de 8 reales.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Programa del concierto que dará hoy el violoncellista D. José de Castro, con el concurso desinteresado de los señores profesores de orquesta de esta capital, y de los Sres. D. Luis S. Cigliano y D. Eduardo Lucena.

Primera parte.—Sinfonía por la orquesta.—Capricho «Servais», por el Sr. Castro.—Cavatina «Jimenez», por el Sr. Lucena.—Introducción y Polonesa «Chopin», para piano y violoncello, por los Sres. Cigliano y Castro.

Segunda parte.—Fantasía por la orquesta.—Una lágrima (melodía) «Dunkler», por el Sr. Castro.—(Favorita) Gran fantasía de concierto «Gottschalk» por el Sr. Cigliano.—Un duelo, gran dúo de concierto «Lvolff», para violín y violoncello, por los Sres. Lucena y Castro.—A las ocho.

Los Sres. abonados a las anteriores temporadas tendrán reservadas sus localidades hasta las doce de la mañana del miércoles.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran función para mañana. Tomará parte Mis Elvira Walter, que cantará la canción de la gitana de «Il Trovatore», y el rondó de «Atila».

El ventríloco D. Felipe Werner ejecutará cinco bonitas imitaciones y se espondrán en dos partes muchos y muy importantes cuadros disolventes, cuyo pormenor se publicará en los carteles.—A las ocho.

Los Sres. abonados a la última temporada tendrán reservadas sus localidades hasta las 12 del día de la función.

PRECIOS.—Proscenios, palcos y plateas, 20 rs.—Butaca con entrada,

6 rs.—Anfiteatro con id., 5.—Deltera de paraíso con id., 4.—Entrada general, 4 rs.—Idem al paraíso, 2.

TEATRO DEL RECREO.

Compañía de zarzuela.
Función para hoy.
La zarzuela en dos actos, *Sensitivo*—La zarzuela en un acto, *Artista para la Habana*.—A las ocho.
Entrada 3 reales con obción a un consumo.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.
Cotización del 10 de Enero.
Consolidado interior, 20'70.
Amortizable, 40'95.
Bonos 99'00.
Banco y Tesoro, 99'00.
Ferro-carriles, 41'00.
Acciones del Banco, 300 000.

CAMBIOS.
Madrid a 5/8 dato.—Sevilla 1/4 id. Barcelona 3/8 id.—Málaga 1/4 id.—Cádiz 3/8 id.—Cartagena, 3/4 id.—Murcia, id.—Granada, 5/8 id.—Valladolid, 3/4 id.—Palencia 3/4.—Santander, 3/4 id.—Mora 1.—Zaragoza 5/8.—Centenes viejo beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 dato.
MERCADO DE CÓRDOBA.

Trigo de 40 a 45 rs. fanega.—Cebada de 20 a 22.—Habas de 23 a 27 rs. fanega Garbanzos de 70 a 120.—Escalaña 15.—Alberjones 28 a 30.—Harina de 1.ª y 2.ª de 22 reales arb.—Id. 1.ª de otras provincias a 19 reales. Del país a 21; 2.ª a 14.—Carné de vaca a 1,64 por kilo.—Id. de carnero a 1,28 ptas.—Trigo 137 kilo.—Lomo 1'75.—Manteca 1'75.—Jari a 1'37.—Cerdos a la canal 1'37.—A en los molinos a 33 reales arroba.—Id. ciudad de 50 a 54 arroba.

Pan a 38 céntimos el kilogramo.
DEPOSITO DE ACEITES DE ADA
en la calle de San Pablo.

Decalitro de 1.ª 10 pesetas.—Doble 2 id. 25 id.—Litro 1 id. 6 id.—Dedo de 2.ª 9 id.—Doble litro 2 id. 08.—Litro id. En el mismo establecimiento se venden garbanzos superiores a 2 rs. litro.

FABRICA DE HARINAS DE SAN FAEL, de Zalabardo y Rey. Cotización día 30.—Harina flor caudal superior, cos de 4 arrobas, a 00 reales.—Id. red. id., a 16 id. id. id. de 2.ª id., a 15 id. id. de 3.ª id., a 14 id. id. Dicho precio puesto en domicilio y al contado. El litro del saco está incluido en el de la harina pero si se devuelve en buen uso se abate 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin env. 14 rs. fanega. Salvado de 1.ª id. a 9. 2.ª id. a 7 id. de 3.ª id., a 5. Por partidas mas de 10 fanegas.—En esta es harina de 1.ª recia 15 id. de 2.ª 14 y 13. 2.131

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.
Habrá dos trenes diarios y el expreso saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará a Córdoba a las 1 y 46 minutos de la tarde, saldrá de esta capital a las 2 y 11 de la misma, y llegará a Madrid a las 10 y 11 de la mañana.

El misto llegará de Sevilla a las 10 y 11 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba a las 3 y 5 minutos de id., y llegará a Madrid a las 9 y 35 minutos de la tarde.

El expreso llegará de Sevilla a las 10 y 11 minutos de la noche, saldrá de Córdoba a las 8 y 41 minutos de la misma, y llegará a Madrid a las 8 y 40 minutos de la mañana.

DE CÓRDOBA A SEVILLA
Habrá dos trenes diarios, y el expreso saldrá de esta capital los martes y sábados.

El que conduce el correo, llegará a Córdoba a las 10 y 21 minutos de la mañana, saldrá de esta capital a las 11 y 11 minutos de la misma y llegará a Sevilla a las 2 y 20 minutos de la tarde.

El misto llegará de Madrid a las 1 y 11 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba a las 2 y 31 de id., y llegará a Sevilla a las 15 minutos de la mañana.

El expreso llegará de Madrid a las 10 y 11 minutos de la mañana, saldrá de Córdoba a las 8 y 41 minutos de id., y llegará a Sevilla a las nueve minutos de id.

Precios: Primera clase, 65'60 rs. 49'20; tercera 29'40.
DE SEVILLA A CÓRDOBA
Habrá dos trenes diarios. El que conduce el correo, sale de Sevilla a las 5 de la mañana y llega a Córdoba a las 10 y 11 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla a las 11 y 11 de la noche y llega a Córdoba a las 2,30 de la mañana (misto).

DE CÓRDOBA A MÁLAGA
Habrá dos trenes diarios. El que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 11,8 de la mañana, y llegará a Málaga a las 6 de la tarde. De Málaga sale de la mañana, llegando a Córdoba a las 10 y 11 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 11,8 de la mañana, y llegará a Málaga a las 6 de la tarde y llegará a Córdoba a las 10 y 11 de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs. 20 céntimos. Segunda clase, 79 rs. 82 céntimos. Tercera clase, 48 rs., 40 céntimos.

DE CÓRDOBA A BELLINOSA
Hay un tren de viajeros mixto que conduce el correo: sale de Córdoba a las 11,8 de la mañana y llega a Bellinosa a las 7 y 11 de la tarde. De Bellinosa sale a las 8 y 11 de la mañana y llega a Córdoba a las 9 y 30 de la tarde.

Hay un tren de viajeros mixto que conduce el correo: sale de Córdoba a las 11,8 de la mañana y llega a Bellinosa a las 7 y 11 de la tarde. De Bellinosa sale a las 8 y 11 de la mañana y llega a Córdoba a las 9 y 30 de la tarde.

PRECIOS.—Proscenios, palcos y plateas, 20 rs.—Butaca con entrada, 6 rs.—Anfiteatro con id., 5.—Deltera de paraíso con id., 4.—Entrada general, 4 rs.—Idem al paraíso, 2.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

DEPOSITO DE PIANOS.

PIANO FRANCÉS de siete octavas al contado 3300 REALES. EL MISMO MODELO, pagado en 18 meses 3700 REALES. Venta a plazos de 18, 24, 36 y 48 meses. Moreria 4.—Córdoba.

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

MAQUINAS PARA COSER SINGER PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES. Todos los modelos 10 reales semanales sin entrada, ni adelanto, ni aumento. Nada mas que 10 reales para tener la máquina.

VENTA A PLAZOS POR CUALQUIER MÁQUINA REALES SEMANALES. Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma. PRECAUCION.

En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, sin reputación ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER...

TOS AMBARINA VEHL. Siendo hoy los únicos poseedores de verdadero y puro LIQUIDAMBAR, y habiendo podido conseguir su asociación con los Principios calmantes que con tan buen éxito usa la ciencia, no vacilamos en asegurar ser nuestra PASTILLA PECTORAL AMBARINA VEHL, la mejor para la curación de la TOS PULMONAR, ferina, la sequedad de las fauces y garganta y demás enfermedades de las vías respiratorias.

AGUAS MINERALES NATURALES DE VICHY. ELISABETH Esta agua da resultados excelentes en el tratamiento del hígado, del estómago, de los riñones y de la vejiga. S. MARIE Se recomienda especialmente á los enfermos que padecen de anemia, clorosis, dispepsia y fiebres intermitentes.

GRAN LIQUIDACION DE LA Tienda de la calle de San Fernando números 47 y 49.

Por necesitarse el local para darle mayor estension al negocio de por mayor, desde el día se liquidarán todos los géneros que constituyen el abundante y escogido surtido de dicho establecimiento. No se detallan todos los artículos que se liquidan, por ser muy numerosos, pero se advierte que se encuentra en dicha tienda cuanto en el país y en el extranjero se fabrica en Sederias, tanto negras como de colores. Lanerías, tanto para señoras como para caballeros. Lencerías de hilo y algodón en todas sus clases. Pañuelos crespón de la China, mantones de lana, reps, cortinajes, bordados, corbatería, mediería, etc., así como un abundante surtido en Cretonas, indianas, tartanes, mallorcas, y en general cuantos géneros se fabrican en seda, lana, hilo y algodón, tanto para la temporada de invierno como de verano. La liquidación durará los menos días posibles; á cuyo fin se venderán todos los géneros con notable rebaja de precios.

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retorcijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos. JARABE al Bromuro de Potasio DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas. Fábrica, Especiecion: J.-P. LAROZE & Co, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

Fosfato de Hierro soluble DE LERAS. Farmacéutico, Doctor en Ciencias, Inspector de Academia, Caballero de la Legion de Honor. Los Fosfatos forman una de las bases del esqueleto humano, y combinados con el hierro, constituyen uno de los principios principales de nuestra sangre. No hay duda que uniendo estos dos elementos en un medicamento exclusivo de asimilación perfecta y fácilmente soportado por los más delicados estómagos, se llegaría á crear el reconstituyente por excelencia. Tal es el resultado de los esfuerzos del Dr LERAS, resultado que ha venido á confirmar un éxito siempre creciente y la aprobación unánime del cuerpo médico.

Las píldoras, polvos y grajeas con base de hierro, hasta ahora conocidas, tienen el gran inconveniente de contener el hierro al estado insoluble y, por consiguiente, de encomendar su digestión á un estómago ya enfermo y fatigado. El resultado de todas esas preparaciones no es otro que el de producir la constipación ó estreñimiento ó el de irritar los intestinos. El Fosfato de hierro de Leras no ocasiona ninguno de esos accidentes. No estriñe ni ennegrece jamás la dentadura. Es un líquido claro y transparente sin sabor; cura con prontitud:

- La Anemia, La Leucorrea, La precocidad, El desfallecimiento, Los Calambres de estómago, La debilidad, El linfatismo, Las afecciones nerviosas, La Palidez, El Enflaquecimiento. Excita el apetito y ayuda la digestión, produciendo los efectos más favorables en las niñas en via de desarrollo, así como regulariza la época mensual de las Señoras.

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO

Preparado por LANTHAN y KEMP. Único é inimitable remedio para la curación de todas las enfermedades de LA GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES. Usado con perseverancia en union del PECTORAL DE ANACAHUITA, ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos de CONSUMACION Y TISIS. Depósito general en España, para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

POBREZA DE LA SANGRE VINO DE BELLINI con QUINA y COLUMBO. Contra el Empobrecimiento de la sangre, Coros palidas, Calenturas, Fiebres y Nervroses; conviene á las Personas debiles por edad, enfermedades ó excesos. Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y á firma de J. FAYARD. Precio: 24 REALES. Adh. DETHAN, Farmacoutico en PARIS.

Pérdida. En la calle Murielles, Magdalena, desde la casa núm. 9 hasta el 19, se ha perdido un afiler de oro de aderezo de señora con 4 perlas y una roseta en medio con una gruesa un poco oscura. La persona que lo haya encontrado puede entregarla en dicha calle número 19, recibiendo una gratificación. s4-2

Venta. Se hace de la taberna situada en la calle Ancha de las Costanillas núm. 51, con todos sus enseres. Para tratar, en la misma casa, con su dueño Francisco Aragon. 4-2

Antonio Gonzalez, tapicero. Puerta del Rincon 80.

Venta. Se hace de varias puertas viejas, algunos palos de distintos tamaños tambien viejos y una tina. En la calle de Santa Maria de Gracia número 116, se pueden ver y tratar. s4-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa calle Arco Real número 17, propia para establecimiento. De su renta y condiciones en la misma darán razon. s4-2

Arrendamiento. Se hace el de las casas calle de Santa Maria de Gracia núm. 120 y esquina de la Cruz del Rastro número 151: para tratar con su dueño calle de Lineros núm. 71. s4-2

Ganga. En la plazuela de San Rafael núm. 4, se vende un bonito bufeta. Puede verse de 10 á 2 de la tarde. s4-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa horno contiguo á la del núm. 49, calle Osario. Dará razon el Procurador de este colegio Don Antonio Barbudo y Gomez, calle de los Deanes número 1. s4-2

UNICO DEPOSITO DE PICON DE ORUJO

En el corralon esquina á la Puerta del Osario. Se vende de superior calidad, á 3 l/2 reales fanega y á domicilio á 4 reales, buena medida y seco. Por partidas de veinte fanegas en adelante se baja el 5 por 100. Es de obligacion del dueño del picon vaciarlo en la piconera. 30-30

Aviso al público. En la acreditada fábrica de curtidos de Vicente Gimenez, calle Anton Melero número 8, en Bujalance, se curten badanas negras y blancas á precios módicos y se hace toda clase de trabajos relacionados en este ramo. A las personas que deseen favorecerlo se les servirá con el esmero y prontitud que tiene demostrado. s4-4

Papel para liar. Se ha recibido un extraordinario surtido de papel blanco para liar, de todos tamaños, en la Librería de este periódico.

PAPIER WLINSI. Soberano remedio para la rápida curacion de las Afecciones del pecho, catarros, Mal de garganta, Bronquitis, Asfriados, Atonadizos, de los Reumatismos, Dolores, Lumbagos, etc. 20 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los primeros médicos de Paris. Depósito en todas las Farmacias.—Paris, 13 rue Sedine.

CAFE NERVINO MEDICINAL MARAVILLOSO SECRETO ARABE EXCLUSIVO DEL DR. MORALES. Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, de los nervios y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas, en las prales farmacias de Madrid y de provincias.—En Córdoba, farmacia de J. Fuentes. Dr. MORALES, Carrelas, 39, pral., Madrid.

MARIANO MOYA.

Ayuntamiento 11 (inmediato á la plaza del Salvador). Gran surtido de tiras bordadas, entredoses, puntillas y adornos blancos, hilos y algodones en ovillos, madejas y carretes blancos y de todos colores, lisos y mezcillas. Cintas de hilo y algodón. Agujas de coser y hacer media. Barajas, bujías de esperma. Estambres, lanillas y otros muchos artículos análogos; todos á precios económicos. Ayuntamiento 11 (inmediato á la plaza del Salvador). 10-9

Casa. Se arrienda la casa de nueva construcción calle de Carniceros núm. 7, frente á la Catedral. Informarán en la Librería de este periódico.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa horno calle la Cruz Verde número 13, con muchas y cómodas habitaciones. En la calle de San Eulogio número 9, darán razon. s4-4

Venta. Se hace de varios muebles en la calle de la Concepcion número 27. 3-2

RECOMPENSA NACIONAL de 16,600 fr. Medalla de ORO. QUINA-LAROCHE ELIXIR VINOSO

Le Quina-Laroché conteniendo todos los principios de las 3 quinas, es muy agradable y cuya superioridad á los vinos y á los jarabes de quina, contra el decaimiento de las fuerzas y la energía, las afecciones del estómago, fiebres inveteradas, etc. EL MISMO es la feliz combinación de una sal de hierro con la quina. Recomendado contra el empobrecimiento de la sangre, la cloro-anemia, consecuencias del parto, etc. Paris, 23, rue Drouot, y en las principales Farmacias del Mundo.

FERRUGINOSO. Banco hipotecario de España. Don Antonio Zafra y Criado, Agrimensor vecino de Montoro, es el Representante del Banco en las provincias de Córdoba y Jaen y con quien podrán entenderse los que soliciten préstamos en dicho establecimiento. 6-6

Arrendamiento. Desde el día hasta San Juan se hace de media casa con piso alto y bajo, en la plazuela de D. Gerónimo Paez número 10. Se trata en la misma. s4-1

SIROP PATELARD. JARABE y PASTA del Dr. ZED. Contra las Irritaciones del pecho, Asfriados, Catarros, Gripe, Bronquitis, Tisis, etc.

Academia de Caligrafía por el profesor Don Carlos Casanova.

Ademas de las clases diarias que tiene dicho profesor desde las 9 y 1/2 á once, tendrá otra desde las 6 de la tarde en adelante, donde además de enseñarse con prontitud y perfeccion los caracteres de letras Inglesa, Francesa, Española, Gótica y Ortografía, se dan tambien lecciones del idioma Francés por el conocido profesor Don Gerardo Perillan. La retribucion es módica, San Fernando 78. s8-4

Colocacion. En la Librería de este periódico pueden tener colocacion dos jóvenes que sepan leer y escribir. Arrendamiento. Desde el día se arrienda un portal con una sala en piso principal, calle de Santa Ana núm. 5. Darán razon en la Librería de este periódico.

Giro. Se girán letras sobre Madrid en pequeñas y grandes cantidades en la Librería del DIARIO.

Agendas de bufeta ó libro diario para 1881. Se acaban á recibir en la Librería del DIARIO DE CÓRDOBA.

Arrendamiento. Desde S. Juan de este año de mil ochocientos ochenta y uno en adelante se arrienda la casa número 22 en la calle de la Espartería, donde tiene la tienda de comercio D. Luis Marin y Lopez y su socio Don Sebastian Garcia: para tratar de la renta y condiciones con el dueño que vive calle de Valdes Leal número 1, inmediato á S. Felipe. s4-4

Venta. Se hace de algunas fanegas de tierra pobladas de olivos del cortijuelo de Miraflores el alto: darán razon Realejo 64. 5-5

Suscripciones. En la Librería del DIARIO DE CÓRDOBA se suscribe á todos los periódicos de España y del extranjero y se negocian letras pequeñas sobre Madrid para los señores que quieran suscribirse directamente.

AVISO. D. Rafael Rodriguez Gonzalez, profesor pianista del café del Gran Capitan, y organista por oposicion de la parroquia de San Andrés, (con título) ofrece sus conocimientos para dar lecciones de solfeo, piano y órgano, y afinar pianos con la prontitud y economia que lo tiene acreditado en diez y ocho años de práctica, ofrece su casa Bataneros núm. 9. s4-4

Arrendamiento. Desde el día hasta San Juan se hace de media casa con piso alto y bajo, en la plazuela de D. Gerónimo Paez número 10. Se trata en la misma. s4-1

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una casa principal calle Alfonso XII con magnificas habitaciones, dos pozos, fuente, dos graneros y casa de campo: puede verse á todas horas: para tratar en el palacio del Sr. Marqués de Gelo. s15-1

Arrendamiento. Desde el día se hace del piso bajo de la casa núm. 27 calle Alfonso XII, y para desde San Juan en adelante, toda la casa. Para tratar de precio y condiciones, dirigirse al propietario de la misma, Marcarones 14 s4-1

Domingo Vazquez, vaciador y ahijador de toda clase de herramientas, trabajando á estilo de Madrid, ofrece su trabajo al público que tenga á bien ocuparlo, calle de Letrados número 15. 3-1

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa calle del Duque de la Victoria núm. 2 con fachada á la calle Almona, con cielos rasos, buen patio y muchas y espaciosas habitaciones. El propietario, Liceo núm. 52, s4-1